

# Menschen erleben Geschichte – Freier Eintritt und Führungen für Kinder

**Gevensleben.** „Menschen erleben Geschichte“ lautet das Thema einer gut vorbereiteten Sonderausstellung, die im Rahmen der Veranstaltungen „1.000 Jahre Gevensleben“ im DGH gezeigt wird. Am Sonnabend, 18. August, und Sonntag, 19. August, von 10 bis 17 Uhr sind gut erhaltene Skelette aus dem frühen Mittelalter und restaurierte Beigaben zu sehen. Die Funde, auch der Rest

eines Schulzenstabes, wurden im März 2016 auf einem Grundstück am Pfarrweg ausgegraben, das Familie Alexander Heidebroek gehört. Die feierliche Eröffnung findet am 18. August, um 10 Uhr, statt.

„Das frühe Mittelalter im Braunschweiger Land war ein Zeitabschnitt mit tiefgreifenden Umwälzungen. Die Bodendenkmalpflege, archäologische Forschungen und quellenkritische Urkundenanalysen zeichnen ein neues Bild“, betonte der Archäologe Dr. Immo Heske von der Universität Göttingen. Leihgaben vom Landesmuseum, der Bezirksarchäologie Braunschweig, der Kreisarchäologie und dem Seminar für Ur- und Frühgeschichte der Universität Göttingen ergänzen die Ausstellung. Es werden anschaulich kulturelle Verflechtungen, Einflusssphären und Machtpositionen erläutert.

Die anthropologischen Untersuchungen einer dörflichen Bevölkerung dieses Zeitraums liefern Antworten auf die Fragen, wie diese gelebt hat. Der Forschungsstand erlaubt es, von Ausgrabungen wie zum Beispiel in Remlingen und Werlaburgdorf faszinierende Einblicke von der Christianisierung über die Dorfgründungen bis zu den Schenkungsurkunden des zwölften Jahrhunderts zu geben. „Vor rund zwei Jahren planten wir unsere Veranstaltungen zum Jubiläum 1.000 Jahre Gevensleben. Nun wissen wir, dass Gevensleben etwa 250 Jahre älter ist“, informierte Bürgermeister Alexander Heidebroek lächelnd. Er wies dabei auf kostenlose Führungen hin. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Studentin Agathe Palcka, die viele Funde mit ausgegraben hat, wird vor Ort Einzelheiten mitteilen. Es gibt besondere Führungen für Kinder. Diese finden am 18. August um 12.30 Uhr und

15 Uhr sowie am 19. August um 11 Uhr statt. Auch vom 20. bis 26. August sind Führungen möglich. Termine sollen mit dem Archäologen Dr. Immo Heske unter der Telefonnummer 0176/67266580 abgesprochen werden. Die Kos-

ten für eine Gruppe von zehn Personen betragen dann 35 Euro. Besucher können für acht Euro „Das Gräberfeld von Gevensleben. Menschen im Braunschweiger Land zwischen 750 bis 1150 nach Christi“, erwerben.



Immo Heske informiert eine kleine Gruppe.

Fotos: Bernd-Uwe Meyer



Alexander Heidebroek (l.)



Dr. Heske (l.)



Das Gräberfeld in Gevensleben.